

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Quotidienne. Un An 5 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.50. POUR L'ETRANGER \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.80. Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Hebdomadaire. Un An 5 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.50. POUR L'ETRANGER \$4.00 \$2.00 \$1.33 \$0.65. Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 21 NOVEMBRE 1906

80ème Année

L'AME MUSULMANE.

Les récents incidents du Maroc remettent la question de l'actualité, dit un journaliste français, M. Pierre Sérigny. Les Arabes d'Algérie et de Tunisie nous sont-ils acquis définitivement? N'y a-t-il de leur part aucun réveil de fanatisme à craindre? Abi-el-Kader prêcha la guerre sainte contre nous en levant jadis l'étendard vert du prophète. Les insoumis marocains ont fait appel au même sentiment pour rallier les douars insurgés autour d'eux, dans la lutte contre le Rif marocain, de leur part, été le théâtre contre le Sultan protégé des puissances.

A cinquante ans d'intervalle, comparons les deux faits. Les gourdus indigènes qui, au temps de la conquête, marchèrent contre nous aux gorges des Bains, à Beni-Mered et à Sid-Brhim; attaquant les soldats du maréchal Bugeaud parce qu'ils étaient des "Koumris, fils de blancs, fils de chiens". C'était de leur part la guerre sainte contre l'étranger, contre le non-musulman, surtout.

Aujourd'hui, le prétendant soulève les tribus du sud et même celles les plus proches de notre hinterland oranais, contre le sultan de Fez, en se servant de cet argument, à savoir que le chérif marocain a accueilli les blancs, les roumis, dans sa capitale, qu'il s'est compromis jusqu'à accepter leur contrôle, jusqu'à signer des conventions avec eux, et que ce seul fait, que cette trahison aux lois les plus fondamentales de la doctrine de Mahomet, suffit en elle-même à en faire un ennemi, à en faire un objet d'horreur sainte pour les vrais croyants, restés fidèles à leur prophète.

Ainsi donc, après les résistances du temps de la conquête, après le réveil du fanatisme musulman dont notre colonie fut le théâtre, en 1871, avec l'insurrection de Kabylie, il y a quelques années à peine, à Marguerite et à Beni-Ouail isolément, à l'état permanent dans le sud, nous voyons aujourd'hui au Maroc, sur ses confins immédiats, une mentalité toute semblable, tendre et prendre son essor sous l'excitation de l'ur et l'influence des agents provocateurs allemands.

Notre frontière algérienne, le mince pointillé des cartes qui sépare notre Sud-Oranais du hinterland marocain, se trouve être trop arbitraire, trop mollement tracée dans les immensités de sable; les tribus à nous soumises, en relations trop constamment suivies avec celles qui secouent la domination du Sultan, pour que les faits se produisant au-delà de la frontière n'aient leur répercussion sérieuse en deçà, et que les indigènes algériens, ceux de la province d'Oran surtout, n'éprouvent et ne traduisent le contre-coup et la fermentation de toutes ces secousses.

Avons-nous à craindre un réveil du fanatisme musulman en Algérie, ou pouvons-nous, au contraire, dormir tranquilles sur ce point? Voilà la question qui, à propos des événements dont le Maroc est actuellement le théâtre, se pose maintenant à nous.

De l'avis de la plupart des voyageurs qui ont parcouru la France méditerranéenne—ne parle pas ici des simples touristes qui vont hiverner en Alger ou en tout autre point de la Metidja, mais des voyageurs sérieux qui ont été au moins jusqu'aux hauts plateaux—l'Arabe est plus métrisé que soumis. Dompé par la force, il s'incline devant le fait accompli. Il se soumet avec son fléau et son mutisme d'oriental, fataliste et impassible. Mais qui nous dira jamais quelles idées vagues d'impossible revanche couvent, au fond des yeux impénétrables et profonds, d'une profondeur d'océan immense ou de désert?

A quoi réve le Musulman dans ses longues somnolences sur les tapis d'alfa des mosquées de pierre ou dans ses siestes muettes et extatiques, lorsqu'il est accroupi sur le seuil ou dans les salles basses et enfumées des cafés maures? Rien ne permet d'en pouvoir pronostiquer avec exactitude, et nul colon ne pourra non plus répondre avec exactitude à nos pressantes interrogations à cet égard: Ils dorment et ils rêvent.

Sans doute, mais encore à quoi

réveillent-ils? Mystère? Cela, nul n'en sait rien.

Le colon, l'Algérien, qui habite au pays des mosquées blanches toute l'année, ne s'inquiète plus, au bout de quelques mois de séjour, d'un tel problème.

L'Arabe reste tranquille; cela est le fait et lui suffit.

Quant à un réveil possible du fanatisme musulman, bast! Les troupes de stationnement sont là, et puis le colon n'habite pas, seul Européen, dans sa ferme, et il a un bon revolver en plus.

A côté de cela, et dans son insouciance même, le colon d'Algérie vous racontera volontiers que l'Arabe est effronté marseyeur, qu'aucune haie de cactus ne peut être assez épaisse pour protéger les vergers de ses rapines; que l'Arabe est incapable de reconnaissance et d'attachement, et en confirmation de quoi il vous citera tel cas d'un colon assassiné par son domestique, ou d'une vieille femme égorgée par une Mauresque qu'elle avait adoptée depuis vingt ans.

Il vous recommandera, en outre, de ne pas risquer d'entrer dans telle mosquée, ni de casser aucune brindille dans les bosquets entourant la tombe des marabouts, grands saints qui ont été à la Mecque.

Après quoi, il vous parlera d'autres choses.

Mais le voyageur qui passe dans les rues tortueuses de la Casbah, ou rencontre des bandes d'Arabes dépenaillés au long des routes, est hanté d'autres pensées: "Nous acceptent-ils? "S'ils le pouvaient, ne se révolteraient-ils pas?"

Reverrons-nous des scènes, telles celles du combat d'Icherriden, que M. Hugues Le Roux nous raconte dans "Gens de poudre", et où, en 1871, il fallut tuer tous les insurgés à un, au-dessus du rempart, chacun d'une balle dans la tête?

Cela n'est pas probable, dans l'état actuel de la colonisation, avec les chemins de fer récemment créés, toute révolte d'ensemble serait impossible. Mais des incidents isolés, comme celui de Marguerite, restent possibles.

Nous cautions récemment de ces choses, avec un vieil Algérien d'une opinion digne d'être considérée. Celui-ci nous déclara que l'on constatait, depuis trois mois, une étrange fermentation parmi les Arabes des hauts plateaux de l'Est et parmi ceux du Sud....

La Douma Future.

D'un Correspondant: Saint-Petersbourg, 8 novembre.

La première section du Sénat réunie hier pour traiter certaines questions relatives aux élections de la Douma et au Conseil de l'Empire a adopté en présence des ministres intéressés les résolutions suivantes:

Les paysans ne peuvent voter que dans leur propre subdivision. Il leur est interdit de participer aux élections de la classe des propriétaires fonciers.

Les personnes appartenant à la classe des cosaques ne peuvent ni participer aux élections, ni être élues si elles ne résident pas dans les districts cosaques.

Le domicile qui donne le droit de participer aux opérations électorales municipales doit être occupé par un seul ménage, avoir une porte d'entrée et un foyer indépendants, n'avoir aucune communication intérieure avec d'autres logements.

Les indigents logés gratuitement par des œuvres d'assistance publique et les occupants d'une seule chambre ne pourront être ni électeurs ni éligibles.

Les domestiques, tels que les concierges, gardes forestiers, nettoyeurs de lampes, etc., ne figureront pas sur les listes électorales municipales.

Enfin, le personnel inférieur des chemins de fer ne participera pas aux élections à la Douma impériale.

Le parti de la rénovation Pacifique lance un manifeste aux électeurs de la Douma, déclarant que le principal objectif du parti est une lutte décisive contre les deux

forces dissolvantes qui empêchent l'œuvre de reconstitution de la patrie. A savoir les restes de l'ancien régime administratif et l'anarchie révolutionnaire.

Le parti de la rénovation ne permet aucune entente avec les partis existants et il est avec intrinsèque l'adversaire de tout gouvernement anticonstitutionnel. Nous devons remplacer l'arbitraire par le droit. Le ministre actuel combat les mouvements révolutionnaires.

Entre notre parti et le ministre actuel, dit le manifeste, il y a divergence complète.

On mande d'Odessa que vingt-cinq citoyens honorables, appartenant au parti des cadets, s'étaient réunis avant hier dans une maison privée afin de discuter la question de la participation du parti aux prochaines élections. La police, informée, envahit la maison et mit fin à la réunion. Le président fut condamné à 3,000 roubles d'amende et au bannissement et les deux assesseurs à 1,000 roubles d'amende.

La commission électorale officielle ayant demandé aux auteurs de la permission d'organiser des réunions électorales, le gouverneur lui opposa une fin de non recevoir déclarant qu'il ne tolérerait aucune réunion.

Les journaux accueillent très défavorablement l'interprétation donnée par le Sénat à la loi sur les élections à la Douma.

Le "Retch" accuse le ministre de semer le trouble et le mécontentement dans la masse de la population par des modifications arbitraires et non motivées des bases indubitablement légales de la loi sur les élections, modifications dont certaines constituent une révoltante infraction à la loi de la part de la bureaucratie épouvantée, qui veut empêcher à tout prix le renouvellement des humiliations subies par elle.

La "Strana" condamne l'arbitraire et la privation du droit de participer aux élections infligée à la majeure partie de la classe des travailleurs, notamment au personnel du service inférieur des chemins de fer. Elle juge cette privation un mauvais moyen d'amener l'apaisement et de rendre la Douma capable de travail.

Constantin la privation du droit de participer aux élections pour 150,000 électeurs employés aux chemins de fer. La "Tovarech" déclare qu'il était impossible de trouver un meilleur moyen de propager les sentiments anti-gouvernementaux parmi ces employés.

Le journal conservateur "Sviet" lui-même considère qu'en privant des catégories de gens du droit de participer aux élections sans même avoir expliqué et justifié les motifs d'une pareille restriction le Sénat a préparé imprudemment de nombreux malentendus qui viennent mal à propos.

Un message téléphonique de Guillaume II

Le professeur américain E. E. Scripture a entrepris de créer des archives phonétiques et de recueillir à l'aide du phonographe la voix des personnages historiques. Il a sollicité, par l'entremise de M. Charlemagne Tower, l'ambassadeur américain à Berlin, la faveur de pouvoir enregistrer la voix de Guillaume II, afin qu'elle fasse partie des collections de l'université Harvard, du musée national et de la bibliothèque du Congrès de Washington. L'empereur a prononcé deux discours devant l'appareil. Il a dédié l'un des cylindres à l'université Harvard et l'autre au professeur Scripture pour ses études scientifiques. Parlant à ce dernier cylindre, l'empereur a prononcé quelques maximes. Les voici:

Il faut être fort dans le malheur; ne pas désirer l'insaisissable ou les choses sans valeur; prendre le jour tel qu'il vient; chercher le bien en toutes choses; se réjouir de la nature et de l'humanité telles qu'elles sont; se consoler des heures noires par un seul moment de joie; il faut ordonner et agir, même s'il n'en résulte aucun bénéfice. Celui qui se conforme à ces maximes, a dit le kaiser, est un homme libre, heureux et audacieux; sa vie sera toujours belle. Mais l'hom-

L'AVEZ-VOUS ESSAYÉ ?

ECRIEZ-NOUS LIBREMENT. Nous voulons descriptives librement et franchement décrivant tous vos symptômes. Nous employons un corps de spécialistes pour les maladies de femmes, qui considèrent soigneusement votre cas et vous donneront un avis gratuit. A nos sites pas, écrivez-nous aujourd'hui, demandez l'histoire de vos maux, nous vous expliquerons simplement comment vous rétablir. Toute correspondance est absolument secrète, et la réponse vous est renvoyée dans une enveloppe spécialement cachetée. Adresse: Ladies' Advisory Dept., THE CHATTANOOGA MEDICINE CO., Chattanooga, Tenn.

Vous avez tout à gagner en mettant à l'épreuve le médicament le plus heureux que l'on connaisse, pour le soulagement des maladies et des douleurs du sexe féminin, à savoir:

Vin de Cardui

UN TONIQUE DE FEMME NON-ENVRANT

Ce grand médicament curatif est un extrait pur et scientifique d'ingrédients végétaux, médicinaux, qui ont un effet particulier, adoucissant et salubre sur les organes intérieurs et délicats des femmes. Le Cardui fera promptement disparaître vos maux de tête, douleurs au dos, souffrances accablantes, vertiges, etc., rétablira vos fonctions menstruelles naturelles, arrêtera les écoulements excessifs, guérira toutes les maladies de la matrice, accroîtra votre vitalité, affermira vos nerfs, et de toutes façons vous mettra à même de recouvrer une santé parfaite.

En vente dans des bouteilles de \$1.00 à toutes les pharmacies, avec les directions exactes sur l'enveloppe. Essayez-le.

DEPECHEES TELEGRAPHIQUES

A Porto Rico. San Juan, Porto Rico, 20 novembre.—Le gouverneur Beckman Winthrop et plusieurs hauts fonctionnaires de l'île, ont quitté aujourd'hui San Juan pour Ponce où ils recevront le président Roosevelt à son arrivée de Colon. Des précautions extraordinaires ont été prises pour assurer la sécurité du président dans son voyage en automobile à travers l'île.

Arrestation de Frank Como. New York, 20 novembre.—Frank Como, que la police dit être le chef de la Main Noire dans ces environs, a été arrêté à Brooklyn, hier, pour participation au meurtre de Antonio Costa, un épicier qui s'était moqué des menaces que lui avait faites la Société de la Main Noire quand il avait refusé de souscrire à sa demande de \$5,000. On trouve, une semaine plus tard, Costa assassiné dans sa boutique.

Le froid dans le Colorado. Denver, Colo., 20 novembre.—La température dans l'Etat du Colorado, est tombée aujourd'hui en dessous de zéro.

Le froid au Texas. Waco, Texas, 20 novembre.—Le centre du Texas est recouvert d'une épaisse couche de verglas et ce matin la température était à 5 degrés au-dessous du point de congélation. Le mauvais temps de ces jours derniers n'a pas causé de grands dommages aux récoltes.

Le mauvais temps dans le Tennessee. Nashville, Tenn., 20 novembre.—Une dépêche d'Hopkinsville, Ky., au "Banner" annonce que les dégâts causés par l'ouragan de ces jours derniers est estimé à plusieurs centaines de milliers de dollars. Une trombe s'est abattue hier soir près d'Hopkinsville et il en est résulté une inondation considérable dans la ville et le district environnant. Le quartier commercial a tout particulièrement souffert et de nombreuses marchandises sont endommagées. Memphis, 20 novembre.—A la suite de pluies incessantes de ces jours derniers la situation devient

J. DELVILLE & CO.,
ENCANTEURS, ESTIMATEURS DE PROPRIETES FONCIERES ET AGENTS D'ASSURANCES.
No 316 rue Baronne.
Bâtisse Hicks, 2me Etage, Chambre 4.

HUILE D'OLIVE ADOLPHE PUGET, MARSEILLE.
Exigez cette Marque si vous voulez l'huile la Plus Pure et de la Meilleure Qualité.
Emballé en bouteilles, 1 et 2-litres et quart-bouteilles et en castagnons de 5 gallons, 1 gallon, demi-gallon, quart-gallon et huitième-gallon.
EN VENTE DANS TOUTES LES EPICERIES.
PAUL GELPI & SONS,
SEULS AGENTS POUR LES ETATS-UNIS.

PIANOS FISCHER
Un Piano de Haut Grade à Prix Modéré.
Plus de 126,000 Fabrications, Vendues et en Usage.
VENDUS EN FACILES PAIEMENTS MENSUELS.

de plus en plus menaçante dans cette partie de l'Etat. Dans le seul comté de Shelby les pertes sont estimées à 250,000 dollars. De nombreux ponts de chemin de fer ont été enlevés par les inondations et le trafic des trains est en partie suspendu.

Devoilement d'une statue. Columbia, Car. du Sud, 20 novembre.—La statue de Wade Hampton a été dévoilée aujourd'hui en présence d'une foule considérable. Une prière a été dite par l'évêque Ellison, puis le gouverneur Heyward a accepté la statue au nom de l'Etat et a présenté à l'assistance le général M. C. Butler, l'orateur du jour.

Le retour du secrétaire Taft à Washington. Washington, 20 novembre.—Le secrétaire Taft rentrera dans la soirée à Washington et jusqu'à son retour aucune nouvelle mesure ne sera prise contre les trois compagnies d'infanterie, troupes de couleur, dont le président Roosevelt a ordonné la démission de l'armée. Il est probable que de nouvelles instructions seront demandées tégralement au président Roosevelt à son arrivée à Ponce, Porto Rico.

Mort de la fille du ministre de Belgique à Washington. Washington, 20 novembre.—Mlle Louise Moncheur, âgée de 14 ans, fille du baron Moncheur, le ministre de Belgique aux Etats-Unis, est morte aujourd'hui des suites de la fièvre typhoïde.

Le vapeur "Roosevelt." Sydney, Nlle Ecosse, 20 novembre.—Le vapeur "Roosevelt", à bord duquel se trouve l'expédition polaire Peary, a dû faire le lâche aujourd'hui dans la Baie de St George, Terre Neuve, par suite du mauvais temps qui fut rage sur cette partie de la côte. Le "Roosevelt" renouvellera sa provision de charbon et partira sitôt que le temps le lui permettra.

Fabricants de glace en jugement. Philadelphie, 20 novembre.—Quatorze fabricants de glace de cette ville ont été traduits en jugement aujourd'hui devant le juge

GRANDS MAGASINS